
Ortschaftsrat Rückmarsdorf 
Stadt Leipzig 
 
 
P r o t o k o l l 
 
39. Sitzung 
 
 
Ort:                             Ortsteilzentrum Rückmarsdorf, Ehrenberger Straße 
Datum:                        07.08.2018 
Zeit:                            19.00 – 20.00 Uhr  
Anwesend:                  Herr Morgenstern, Herr Fieber,  Herr Stolze,  Frau Schönert  
Entschuldigt:  Herr Hartick 
Gäste:                         Mitarbeiter der LVZ, SPD-Stadtrat Herr Geisler und 9 Bürger 
 
 
Top 1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Ortsvorsteher Herr Stolze begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
. 
 
 
Top 2: Protokollkontrolle vom 05.06.18 
 
Das Protokoll der 38. Sitzung wurde kontrolliert und dessen Richtigkeit festgestellt.   
 
 
 
 
Top 3: Auswertung der  Ratsversammlungen vom 20.06. und 27.06.18 
 
 
Es gab keine ortsrelevanten Tagesordnungspunkte. 
 
 
 
Top 4: Information zum Ortsteilzentrum 
 
 
Zwischen der Stadt Leipzig und der Handballsportgemeinschaft Rückmarsdorf wurde ein 
Mietvertrag geschlossen. Das Objekt wurde Anfang Juni von der Stadt übergeben. 
Die Handballsportgemeinschaft und der Ortschaftsrat nutzen die Räumlichkeiten gemeinsam. 
 
 
 
 
 
 



Top 5: Vergabe von Brauchtumsmitteln Teil 2 
 
Die Gesamtsumme der zu vergebenden Brauchtumsmittel beträgt 6.084 €.   
4.800 € wurden zur OR-Sitzung vom 10.04.18 vergeben, somit stehen noch 1.284 € zur 
Verfügung. 
Wie in der OR-Sitzung vom 05.06.18 beschlossen wurde, sollen die Nebenkosten laut 
Mietvertrag durch Brauchtumsmittel erstattet werden. Die Nebenkosten betragen lt. 
Mietvertrag 450,- €, die die Handballsportgemeinschaft 1919 e.V. aus Brauchtumsmitteln 
erhält. 
 
Beschluss:  
Nebenkosten bis maximal 500 € werden in den nächsten Jahren aus den Brauchtumsmitteln 
gezahlt. Die Handballsportgemeinschaft 1919 e.V. wird die Nebenkostenabrechnung dem OR 
vor den jeweilig zu treffenden Beschlüssen zur Vergabe von den Brauchtumsmitteln zur 
Bewertung vorlegen. 
 
Die Handballsportgemeinschaft 1919 e.V. verpflichtet sich in diesem Zusammenhang, dass 
sie die Räume für die Vereinsarbeit der Rückmarsdorfer Vereine kostenlos zur Verfügung 
stellt. Dies gilt jedoch nicht für Feiern. 
 
 
 
Top 6: Antwort auf eine Anfrage der BI Rückmarsdorf vom 23.06.18 an 
den OR 
 
Der Vorschlag zu einer Stellungnahme des OR Rückmarsdorf zu dem möglichen Kiesabbau 
in Rückmarsdorf durch die Günter Papenburg AG wird vom OR nicht befürwortet. 
Diese Stellungnahme ist nicht die richtige Vorgehensweise zu diesem Thema. 
Begründung: 
- Es wurden von Bürgern, von Institutionen und von Trägern öffentlicher Belange, 
Stellungnahmen zum Regionalplan abgegeben. Die Frist ist bereits abgelaufen. Eine weitere 
Stellungnahme bringt in diesem Prozess nichts. 
- Der OR hat sich mehrheitlich gegen den Kiesabbau 2017 ausgesprochen. Nochmaliges 
Wiederholen ist nicht zielführend. 
- Des Weiteren geht diese Stellungnahme viel zu sehr ins Detail für ein Statement eines OR. 
Der Inhalt ist nicht überprüfbar und kann somit vom OR nicht publiziert werden. Dies ist dem 
BI vorbehalten. 
Empfehlung des Ortschaftsrates: 
Es sollten die Ergebnisse des Regionalplanes Westsachsen in seiner Gänze abgewartet 
werden. 
 
  



 
 
Top 7: Beschlussvorlage NR. VI-DS-05605   
Satzung zur Festlegung der Schulbezirksgrenzen der Grundschulen Leipzig 
 
Die Beschlussvorlage wurde durch den OR vorgestellt und erläutert. 
Direkte Auswirkungen hat diese Beschlussvorlage für Rückmarsdorf nicht. 
Es erfolgte eine Abstimmung des OR zu dem vorliegenden Beschluss: 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja  =  4                       Nein  =  0                 Enthaltungen  =  0 
 
 
Top 8: Antrag NR. VI-A-05751   
Stromleitungen auch in den Ortsteilen unterirdisch zu verlegen 
 
Der Antrag wurde durch Herrn Geisler (SPD Stadtrat) vorgestellt. Fragen wurden direkt durch 
die Bürger gestellt und Herr Geisler beantwortete diese. 
Es erfolgte eine Zustimmung des Antrages durch den OR. 
                                                         
Abstimmungsergebnis. 
 
Ja  =  4                     Nein  =  0               Enthaltungen  =  0 
 
 
 
Top 9: Sonstiges 
 
 
Die Vorstellung des Bürgerpolizisten, Herrn Biel ist auf die nächste Sitzung vertagt. 
 
Im Mai und Juni war der Bürgerdienst wieder im Einsatz; der OR bedankte sich per Mail bei 
den Zuständigen. 
 
 
 
Top 10: Fragestunde 
 
Fr. Kutzner hat darauf hingewiesen, dass die Grünfläche unter der Hochspannungsleitung im 
Lindenpark nicht gepflegt wird. Das vertrocknete Gras steht meterhoch und ist eine 
Brandgefährdung für die Einwohner. 
Der Ortsvorsteher versucht, Kontakt zum Eigentümer herzustellen.  
 
 
Top 11: Organisatorisches 
 
 
 



Die nächste Sitzung des Ortschaftsrates wird für Dienstag, den 04. September 2018 19.00 Uhr 
in das Ortsteilzentrum Ehrenberger Straße anberaumt. 
Anfragen an den Ortsvorsteher sind ab 18.00 Uhr möglich. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
R. Stolze       I. Schönert 
Ortsvorsteher       Protokollantin 


